

## **Bilingualer Unterricht und Sprachen**

---

- Unterrichtssprache  
Englisch
- Bilingualer Unterricht:  
Deutsch-Englisch
- 1.-8.Klasse: Englisch
- 3. Klasse: Französisch oder  
Spanisch
- 5. Klasse: Latein,  
Französisch, Spanisch oder  
Russisch
- 7. Klasse:  
Geschichteunterricht auf F,  
Sp und Englisch
- Fremdsprachen-Assistent:innen für E, F, Sp und Russisch



Die GIBS ist eine öffentliche AHS, die dem österreichischen Lehrplan folgt. Die Schule umfasst 8 Jahre (4 Jahre Unterstufe, 10- bis 14-Jährige / Schulstufe 5 - 8 und 4 Jahre Oberstufe, 15- bis 18-Jährige / Schulstufe 9 - 12) und führt zur österreichischen Reifeprüfung („Matura“). In diesen 8 Jahren wird an der GIBS durchgehend bilingual (Englisch - Deutsch) unterrichtet, in den Schulstufen 11 und 12 wird das Diplomprogramm des Internationalen Baccalaureats (IBDP) angeboten.

Nach einer Intensivphase während der ersten drei Monate der 1. Klasse erreichen die Schüler:innen eine Sprachkompetenz, die den weiteren Unterricht in der Zielsprache ermöglicht. In den darauffolgenden Monaten und Jahren unterstützt der Englischunterricht, wenn nötig, die anderen Unterrichtsfächer bezüglich der Sprachkompetenz.

<http://www.gibs.at/courses/introduction/>

Ab der 3. Klasse werden wahlweise Französisch oder Spanisch als 2. Fremdsprache angeboten. Ab der 5. Klasse kann zwischen Latein, Französisch, Spanisch und Russisch gewählt werden. In der 7. Klasse erfolgt der Unterricht in Geschichte, Sozialkunde und politischer Bildung auf Französisch/ Spanisch/ Englisch. Zusätzlich zu diesem großen Fremdsprachenangebot bieten wir für unsere internationalen Schüler:innen vormittags und nachmittags ein umfangreiches DaZ-Kursprogramm auf den Niveaustufen A1-C1 nach dem GERS an (Beurteilung nach § 18/12 SCHUG).

Derzeit setzt sich unsere Schule aus mehr als 600 Schüler:innen und 60 Lehrer:innen zusammen. Zum Team gehören auch muttersprachliche Sprachassistent:innen für Englisch, Französisch, Spanisch und Russisch. Diese kulturelle und sprachliche Vielfalt belebt unsere Schulgemeinschaft und bietet die Grundlage für reichhaltige Erfahrungen.

## **Schulversuche / Sprachenprogramm**

Folgende Schulversuche werden zurzeit im Bereich der Sprachen, im Lehrplan der Oberstufe und für die Reifeprüfung durchgeführt:

- 1. Klasse: Zusätzliche Sprachförderung *Active English*
- Ab der 5. Klasse: Wahl zwischen Latein, Französisch, Spanisch und Russisch
- Kurssystem 6.- 8. Klasse  
<http://www.gibs.at/courses/course-system/>
- IB Diploma Programme in der 7. und 8. Klasse  
<http://www.gibs.at/courses/introduction/>

## **Sprachreisen / Austauschprogramme der Oberstufe:**

- 5. Klasse: Frankreich / Französische Schweiz / Spanien
- 6. Klasse: UK / Irland
- 7. Klasse: Frankreich / Spanien / Rom / Riga

Die GIBS ist bemüht, Austauschprogramme mit Schulen in jenen Ländern zu organisieren, deren Sprache an der Schule unterrichtet wird. Zurzeit bestehen gegenseitige Schüleraustausche mit Schulen im englischsprachigen Ausland, Frankreich, Spanien und Russland. Da es nicht immer möglich ist, einen wechselseitigen Austausch zu



organisieren, werden auch Auslandsreisen mit Unterricht an Sprachschulen und Unterbringung bei Gastfamilien angeboten.

## **Zusatzangebot / Interkulturelle Projekte**

- DaZ: Deutsch als Zweitsprache
- English + für experienced speakers
- Interkulturelle Projekte: Erasmus+, UNESCO
- Spracholympiaden: Switch / Eurolingua  
<http://www.gibs.at/eurolingua-switch/>
- Mathematik-Olympiade
- Chemie-Olympiade

## **Unverbindliche Übungen**

Hier handelt es sich um zusätzlichen Nachmittagsunterricht, hauptsächlich für Schüler:innen der Unterstufe. Die folgenden Kurse werden derzeit angeboten: Chor/ Tastaturschreiben / Drama / Debattierclub / Fußball / Basketball / Gartenarbeit usw.

## **Externe Qualifikationen**

- IELTS (International English Language Testing System)
- DELF (Diplome d'études de langue française für Französisch)
- DELE (Diploma de español lengua extranjera für Spanisch)
- ECDL, EBCL

## **Bilingual Teaching and Languages**

---

- Language of instruction: English
- Bilingual Teaching (German-English)
- Years 1-8: English
- Year 3: French or Spanish
- Year 5: Latin, French, Spanish or Russian
- Year 7: History – in English and French/Spanish
- Native Speaking Language Assistants for all languages (E, F, Sp and Russian)

GIBS is an Austrian state-funded school (“Gymnasium”). It covers eight years (four years in middle school, age 10 - 14 /grades 5 – 8, and four years in high school, age 14 - 18/ grades 9 - 12), leading up to the Austrian school-leaving examination (“Reifeprüfung”, also referred to as “Matura”). GIBS offers bilingual education (English/German) throughout all eight years of schooling as well as the International Baccalaureate Diploma Programme in grades 11 and 12.

The first three months of Year 1 take the form of an intensive phase of language acquisition after which the students have reached a level of language competence which enables them to participate in lessons conducted in the target language. Following the intensive phase, linguistic support for other subjects is provided in English classes by native English-speaking Co-teachers.

In Year 3 students can choose between French and Spanish as a second modern language. Further choice of Latin, French, Spanish or Russian is being offered starting in Year 5. In Year 7 History is taught in French/Spanish/English. In addition to this wide range of foreign languages, we offer our international students extensive course programs of German (DaZ) in the mornings and afternoons at the CEFR levels A1 - C1 (assessment according to § 18/12 SCHUG).



At present the school comprises more than 600 students and over 60 teaching staff. The team also includes English-, French-, Russian- and Spanish-speaking language assistants. This cultural and linguistic diversity enriches the school community and provides a wealth of experience and resources.

## **Pilot Projects and Language Programme**

GIBS is currently running the following pilot projects:

- Year 1: Extra class *Active English*
- Year 5: Choice of Latin, Spanish, French or Russian
- Years 6 – 8: Course system  
<http://www.gibs.at/courses/course-system/>
- Years 7 – 8: IB Diploma Programme  
<http://www.gibs.at/courses/introduction/>

## **Trips Abroad in Upper School:**

- 5. Klasse: France / French-speaking Switzerland / Spain
- 6. Klasse: UK / Ireland
- 7. Klasse: France / Spain / Rome / Riga

Our aim is to establish links with schools in countries where English, French, Spanish, or Russian are spoken and to maintain long-term exchange partnerships. If it ever proves impossible to organize a home-to-home exchange, a trip abroad with instruction at a language school and accommodation with host families is offered.

## **Additional Offer / Intercultural Projects:**

- DaZ: German as a Second Language
- English + for experienced speakers
- Intercultural projects: Erasmus+, UNESCO
- Language Olympics: Switch / Eurolingua  
<http://www.gibs.at/eurolingua-switch/>
- Math Olympics
- Chemistry Olympics



## **Optional classes**

These are extra afternoon classes, mainly for lower school students. The following classes are currently on offer: Choir/Typing/Drama/Debate Club/Soccer/Basketball / Gardening etc.

## **External Certificates**

- IELTS (International English Language Testing System)
- DELF (Diplome d'études de langue française)
- DELE (Diploma de español lengua extranjera)
- ECDL, EBCL